



**Fachschaftenrat der  
Universität Ulm**



**Fachschaftenrat der  
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11  
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401  
Fax: +49 731/50-22403  
[stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de](mailto:stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de)

# 12. Sitzung des 6. FSR

**Sitzungsort:**  
H7

**Datum der Sitzung:**  
2019-05-15

**Sitzungsdauer:**  
18:25 - 19:42

**Protokollanten:**  
NiklasRitter, TanaroSchaedler

**Status:**  
Genehmigt

# Anwesenheitsliste

## stimmberechtigte Mitglieder:

### anwesende Mitglieder:

NiklasRitter  
TanaroSchädler  
VerenaFeuerstein  
KatharinaMueller  
SaraTolkmitt  
ChristopherJanss  
SarahTaglang  
MaritSteiner  
AlainMueller  
LisaMarieBrendel  
ElenaWindeisen  
SherinMoessner  
AlexanderGrathwohl  
NicolasGraber  
HarrietLingel

### Gäste:

JuliusSchuerrle  
ChristianSchilling  
MarcelKapfer

### Die Sitzung wurde geleitet von:

SaraTolkmitt

### entschuldigte Mitglieder:

### unentschuldigte Mitglieder:

FabianHagen  
LeonieKonrad  
MiraGohl  
LenaKunik  
MaximilianDenzinger  
LukasGmelch  
VerenaHerbener  
HannaJakob  
SandraWidmann

## **Tagesordnung:**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - 1.1. Beschluss der TO
2. Bericht Unibegehung Systemakkreditierung
3. Zuordnung von Studiengängen zu Fachschaften
4. Lehrpreisekommission Mitglieder
5. SAPS Kommission Mitglieder
6. Departmentsrat Mitglieder
7. Vorlesungsaufzeichnungen
8. Steuerkreis Lehrentwicklung
9. Fachschaftenrundlauf
10. Wahl der Parlamentarier
11. Bericht StuPa
12. Bericht StEx Lehre
13. Sonstiges
  1. Beschluss der Protokolle

## **TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

- SaraTolkmitt begrüßt alle Anwesenden und stellt endlich mal wieder die Beschlussfähigkeit fest.

### **TOP 1.1: Beschluss der TO**

- Die Tagesordnung wird wie oben angegeben beschlossen (15:0:0)

## **TOP 2: Bericht Unibegehung Systemakkreditierung**

- SarahTaglang berichtet
- vergangenen Freitag war die Begehung mit den Gutachtern
- Am Dienstag gab es eine Vorbesprechung mit Herrn Möller von der Stabstelle für Qualitätssicherung, Bewirtschaftung und Revision
- Themen waren unter anderem
  - die Lehre
  - Welche Wünsche es gibt?
- Eindruck war sehr gut
- OER konnte leider nicht mit eingebracht werden
- Lernflächen, Evaluationen, didaktische Ausbildung der Lehrenden wurden angesprochen
- Rückfragen der Gutachter, ob es Anreize für Studenten für die ehrenamtliche Teilnahme in Gremien gibt

## **TOP 3: Zuordnung von Studiengängen zu Fachschaften**

- ET nimmt Sensorsystemtechnik auf
- Damit sind alle Studiengänge verteilt.
- Sollte den Studierenden sowie dem AK Satzung mitgeteilt werden
- Offiziell muss es vom StuPa bestätigt werden, wir können dies vorschlagen
- Niemand schreibt die E-Mail an die Studienkoordinatoren
  - Marit behält dies jedoch im Hinterkopf um das ganze auf der nächsten FSR-Sitzung erneut anzumerken
- KatharinaMueller schreibt die E-Mail an die StuPa-Sitzungsleitung (✉ [stuve.sitzungsleitung@uni-ulm.de](mailto:stuve.sitzungsleitung@uni-ulm.de))

## **TOP 4: Lehrpreiskommission Mitglieder**

- Die vorgeschlagenen Personen sind:
  - SteveMattesHerbers
  - JuliusSchuerrle
  - ElenaWindeisen
  - AlainMueller
- Diese Leute werden mit (14:0:1) an den SenA Lehre vorgeschlagen
- SaraTolkmitt schreibt das an Fr. Wirmer (✉ [andrea.wirmer@uni-ulm.de](mailto:andrea.wirmer@uni-ulm.de))

## **TOP 5: SAPS Kommission Mitglieder**

- Niemand hat Interesse
- es wird das Gespräch von Sara und Julius mit der SAPS abgewartet.

## **TOP 6: Departementsrat und Departementskommission**

- Die vorgeschlagenen Leute für den Departementsrat sind:

- SteveMattesHerbers
- StEx Kultur&Bildung
- Die vorgeschlagenen Leute für die Departementskommission sind:
  - SteveMattesHerbers
  - StEx Kultur&Bildung
  - JuliusSchuerrle
  - MaritSteiner
- Die Leute werden vorgeschlagen (15:0:0)
  - SaraTolkmitt schlägt diese Leuten der Frau Bader vor und erkundigt sich, für welche Legislaturperiode diese gewählt sind

## TOP 7: Vorlesungsaufzeichnungen

- Julius hat eine Mail von Nico bekommen
  - er soll sich mit Raphaela vom Kiz treffen
  - für den Steuerkreis Lehrentwicklung soll das Kiz eine Zielformulierung bezüglich Vorlesungsaufzeichnungen anfertigen (aus didaktischer, studentischer und gleichstellungs Sicht)
- Aus studentischer Sicht sollen wir hierzu einen Absatz formulieren
  - Einwand, dass dies ein Vollzeitstudium ist, damit also Arbeit kein valider Grund für eine Vorlesungsaufzeichnung wäre
    - Manche Studenten müssen zur Finanzierung des Studiums nebenher arbeiten gehen
  - Studium ist soll auch eigenverantwortlich zu organisieren und nicht schulisch vorgeplant sein
  - Konzentrationsschwächen, schlechte Aufnahmefähigkeit (zurückspulen)
  - Überschneidungen von Wahlpflichtfächern oder wenn Kurse geschoben werden müssen (Stichpunkt: Einhaltung der Regelstudienzeit!)
- Wir sollten alle Argumente anbringen, welche uns ansprechen, auch wenn diese hin und wieder kritisiert werden oder auch schon gesagt wurden
- Julius hat ein Cloudstore-Dokument, welches er nach dieser Sitzung aktualisiert
- Zusätzlich sollen weiterhin Ziele und Argumente zu Vorlesungsaufzeichnungen in den Fachschaften diskutiert und gesammelt werden

## TOP 8: Steuerkreis

- die FIN hat einen AK dazu gegründet und sich für die Informatik dazu etwas überlegt
  - Informatik hat ein anonymes Feedbackformular, Idee: weiteres Formular für Feedback zur Lehre
    - Könnte auch für andere Fachschaften oder die StuVe umgesetzt werden
  - Gründerkultur:
    - Beratung in Form von Patentanwalt, Rechtsanwalt anbieten
    - Beratung soll explizit angeworben werden
    - Preise sollen nicht ausgeschrieben werden, da diese nicht zielführend sind
      - in laufender Sitzung: Preise lenken dennoch Aufmerksamkeit auf die Thematik der Unternehmensgründung
  - Forschungsorientierte Lehre:
    - Ringvorlesung, in der wöchentlich die aktuelle Forschung eines Instituts oder eines Profs vorgestellt wird
- Wirtschaftsphysiker hätten gerne ein Netzwerk aus Studenten und Doktoranden bezüglich dieser Unternehmensgründung

## TOP 9: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

## TOP 10: Wahl der Parlamentarier

Anmerkung: Nachrückerverfahren des FSR nach Beschluss vom 22. Oktober 2013

Vor der Sitzung können Personen der primären Nachrückerliste einen verhinderten Mandatsträger direkt ersetzen. Sind Mandate zu einem beliebigen Zeitpunkt der Sitzung unbesetzt, ist es das Recht der anwesenden Mandats-Inhaber aus der sekundären Nachrückerliste, die alle Mitglieder des FSR beinhaltet, mit einer relativen Mehrheit einen Vertreter für das unbesetzte Mandat zu wählen. Während einer Sitzung muss ein Mandat beim Verlassen der Sitzung die Abgabe dieses bekanntgeben.

Beispiel 1:

FSR bestimmt Parlamentarier A,B,C,D,E,F und Nachrücker N

E und F sind zur StuPa Sitzung verhindert, N ist anwesend

5 Mandate sind besetzt weil N nachrückt, aber ein zweiter Nachrücker fehlt

Die 5 Entsandten stimmen ab und wählen per Mehrheit die Person X aus dem FSR, die als Gast anwesend ist

Jetzt sind alle 6 Mandate besetzt

Beispiel 2

6 Mandate sind besetzt mit Personen A,B,C,D,E,F

Mandatsträger A verlässt nun die Sitzung und gibt die Abgabe seines Mandats bekannt

Die 5 anwesenden Entsandten stimmen ab und wählen per Mehrheit die Person Y aus dem FSR, die als Gast anwesend ist

Jetzt sind alle 6 Mandate besetzt

- Der FSR entsendet folgende Personen in das StuPA:
  - LenaKunik
  - HarrietLingel
  - LisaMarieBrendel
  - TanaroSchädler
  - NiklasRitter
  - ElenaWindeisen
- Entsendung angenommen (15:0:0)

## TOP 11: Bericht StuPa

- ProAsyl wurde rückwirkend vom StuPa unterstützt
- Muz-Gremium soll gegründet werden (1 StuPaler, 1 FSRler, 1 StExler)
  - es gab keine Infos wann und wie oft dieses Gremium besetzt wird
- AnnikaSchrumpf hat das StuVe-Handbuch vorgestellt
  - jedes Gremium erhält die Rohfassung zum Gegenlesen
  - Handbuch soll zur Verfügung gestellt werden, jedoch nicht öffentlich gemacht werden
- MUZ-Rat wurde gewählt
  - MarieLohbeck wurde da rein gewählt
  - TobiasGuggenmoos
- AK QSM Wahl wurde vertagt
  - wurde eingeladen, ist jedoch nicht erschienen
    - Bewerber bekommt Ärger von Marit
    - Sara schreibt dem Stupa nochmal deswegen
- Die Liste für den Senat wurde gewählt
  - SteveMattes Herbers
  - MarieLohbeck
  - LenaKunik
  - MaxImmanuelAppel
- Verwaltungsrat des Studierendenwerks wurde besetzt
  - JanFrankenbach

- DanielUhrmann
- RebeccaBlum
- StuVe-IT sei veraltet und hätte mit Softwareproblemen zu kämpfen
- FSR soll Feedback zu StEx Lehre geben
- JanAnklam wurde zum Wahlausschuss gewählt

## **TOP 12: Bericht StEx Lehre**

- Julius hat Mail bezüglich online Lernplattform Lynda erhalten
  - Für Programme und Softskills
  - Wurde von LinkedIn gekauft -> LinkedIn Learning
  - Onlinemeeting mit kiz & LinkedIn Learning
  - Im August bekommt die Uni einen Testaccount
- Finanzenjahresabschluss ist fertig
- AK Studierende Erreichen wurde gegründet
  - Mittwoch 12-14 Uhr im Café Einstein
  - Bitte zahlreich erscheinen!
- Zwei ehrenamtliche Referenten für das Nachhaltigkeitsreferat wurden eingestellt

## **TOP 13: Sonstiges**

### **TOP 13.1: Beschluss der Protokolle**

- Folgende Protokolle stehen zum Beschluss bereit:
  - 2019-02-06 (10:0:5)
  - 2019-04-24 (9:0:6)

### **TOP 13.2 FSR Karten für die ViVa**

- Fleißige FSRler dürfen sich wieder bei NiklasRitter jeweils 2 Karten für die Viva la Wima kaufen

## **Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung**

- **Protokoll:** KatharinaMueller
- **Einladung:** SaraTolkmitt
- **Sitzungsverpflegung:** JuliusSchuerrle
- **Was der FSR gemacht hat:** SarahTaglang
- **Sitzungsleitung über Parlamentarier informieren:** TanaroSchaedler